



O.J.D.: 26651  
E.G.M.: No hay datos  
Tarifa: 15990 €  
Área: 1947 cm2 - 410%





Entrevista

# “Somos gente luchadora y cargada de ilusión”

La ONCE se ha unido a la celebración del 25 Aniversario de Servimedia dedicando su cupón del pasado 24 de mayo a esta agencia de noticias y comunicación. Con ese motivo, el presidente de la ONCE y su Fundación, Miguel Carballada, visitó la sede de Servimedia en Madrid para hacer entrega a sus trabajadores de una réplica del cupón y celebrar un encuentro informativo.

Chema Doménech Fotos: Jorge Villa





O.J.D.: 26651  
E.G.M.: No hay datos  
Tarifa: 15990 €  
Área: 1947 cm2 - 410%



## Miguel Carballeda

Presidente de la ONCE  
y su Fundación

En dicha entrevista, Carballeda repasó algunos de los temas que afectan directamente a la institución que preside, como el empleo de personas con discapacidad, la lucha contra el juego ilegal, la legislación sobre el Tercer Sector o la Ley de Educación, ante la que se mostró muy crítico. También habló de ilusión, el motor que ha hecho funcionar la ONCE durante 76 años ya.

**La ONCE y su Fundación han promovido una campaña para que se declare el 11 de noviembre (11 del 11) como el Día Europeo de la Ilusión. ¿Lo conseguirán?**

Yo espero que sí. Creo que hay que renovarse y ponerse siempre retos. Las personas que formamos el sector de la



## Entrevista

► discapacidad somos gente luchadora, imaginativa y cargada de ilusión, y ya en 2011 tuvimos una experiencia única con el 11 del 11 del 11. Aquel día nos dimos cuenta de que la sociedad está necesitada de este tipo de mensajes y de impulsos positivos, y lo que pretendemos es dar un empujoncito en estos tiempos difíciles para cambiar el ritmo y aportar un poquito de esperanza.

### Para la ONCE también están siendo tiempos difíciles, con un sector de juego muy castigado por la crisis pero también por el juego ilegal.

Todos los sectores o casi todos están en una situación complicada y desde luego el mundo del juego lo está. Eso se complica por el juego ilegal, que ha aumentado en los últimos años. Aunque a nivel legislativo se han producido avances, aún no se ha regulado el juego ilegal que afecta a la ONCE, que es una copia intencionada para engañar a los ciudadanos españoles y que crean que están comprando un producto de la ONCE. Los ciudadanos están en un riesgo constante y nadie les protege, y yo espero que el Gobierno recoja esta solicitud, creo que es de justicia que lo haga y regu-

le esta situación antes de que el daño que se le está haciendo a la ONCE sea mayor.

### Desde la ONCE y su Fundación también piden que el Gobierno aproveche la reforma fiscal para revertir el impuesto del 20 por ciento aplicado a los premios de la lotería desde el año 2013. ¿Cree que el Ejecutivo atenderá esta demanda?

Este impuesto recaudó 270 millones de euros el pasado año, cuando el Gobierno esperaba obtener 824 millones. Creo que la medida de la fiscalidad a los premios de la Lotería Nacional y de la ONCE no ha sido acertada y, cuando las cosas no funcionan, lo más oportuno, correcto y digno es recuperar la situación que teníamos antes para que la recauda-

ción y en consecuencia el beneficio fiscal sea más positivo. Además, corremos el riesgo de seguir perdiendo clientes que acaben comprando otros juegos que no aportan nada a las arcas del Estado y que generan ludopatía.

### Sin salirnos del terreno legislativo, la Plataforma del Tercer Sector, a la que pertenece la ONCE, está preocupada por la reforma de la Ley de Subvenciones. La secretaria de Estado de Servicios Sociales, Susana Camarero, declaró a Servimedia recientemente que el sector puede estar tranquilo porque no se le va a perjudicar. ¿Realmente están tranquilos?

Es cierto que la secretaria de Estado ha transmitido al sector y a mí perso-

**“NO ME PUEDE GUSTAR UNA LEY QUE DEJA AL MARGEN A LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD”**

## Servimedia, en el cupón de la ONCE

La ONCE dedicó su cupón del sábado 24 de mayo al 25 aniversario de la agencia de noticias Servimedia. Cinco millones y medio de cupones llevaron por toda España la labor de la agencia de referencia en información y comunicación social. Miguel Carballeda, presidente de la ONCE y su Fundación, y Fernando Riaño, presidente de Servimedia, presentaron el cupón en un acto junto a los cerca de 90 trabajadores de la agencia, de los que un 40 por ciento tiene algún tipo de discapacidad. Carballeda destacó que “entre todos hemos cambiado la imagen de la discapacidad, muy especialmente gracias a los profesionales de Servimedia. Hemos conseguido instaurar lo social en la primera línea informativa, y ya no hay marcha atrás”. Por su parte, Fernando Riaño agradeció el esfuerzo de los trabajadores y auguró un buen futuro para el periodismo social y de compromiso.





nalmente ese mensaje de tranquilidad, pero ahora hay un momento de parón en el diálogo, de incertidumbre. Creo que sería bueno que se recuperase la interlocución de la Administración con la Plataforma del Tercer Sector para ver cómo se replantea la ley y cómo va a quedar definitivamente. Desde su constitución la plataforma ha tenido un alto grado de interlocución con las administraciones y se han ido encauzando situaciones problemáticas que podían afectar a parte de las organizaciones que la forman. Por eso el diálogo es la única forma de paralizar y corregir situaciones que pueden poner en serio riesgo al sector social y evitar así que se tomen medidas que después cuesta mucho corregir.

### ¿Un ejemplo de esto podría ser la Ley Orgánica de Mejora de la Calidad Educativa (Lomce)?

Bueno, de la Lomce lo primero que no me gusta es el nombre, porque muchas veces en buscadores de Internet al teclear la palabra ONCE nos salen aspectos negativos sobre la Lomce. Fuera de esta anécdota, a mí no me puede parecer nada bien cualquier ley que deje al margen los derechos fundamentales de las personas con discapacidad. Hemos luchado muchos años por la educación inclusiva, por mentalizar a directores de colegios, a profesores, de lo positivo que es integrar a niños con discapacidad en las aulas. Por hacerles ver que la educación de cualquiera de nuestros alumnos es mucho mejor cuando tiene al lado ca-

da día a un niño en una silla de ruedas, a una niña sorda, a un niño ciego, esforzándose por conseguir resultados. El abandono escolar en España en la ESO está en el 23 por ciento mientras que en Europa es del 11 por ciento. Y, sin embargo, los datos de abandono de niños con discapacidad en España es del 9,6 por ciento, por debajo de la media europea. Con esto se demuestra que los niños con discapacidad hacen cada día un sobreesfuerzo para poder estudiar. No podemos admitir ningún retroceso y por eso rechazamos la ley.

### Una de las grandes labores de la ONCE y su Fundación es la inserción laboral de personas con discapacidad. En el contexto de las elecciones al Parlamento Europeo, ¿qué importancia tienen en este terreno los fondos de la Unión Europea?

Nosotros venimos trabajando en Europa desde hace muchos años, porque sabemos la importancia que tiene para un colectivo como el nuestro y lo importante que es Bruselas en nuestras vidas. Es importantísimo seguir contando con los fondos europeos que nos han permitido transformar el panorama del empleo en el mundo de las personas con discapacidad. El trabajo que están haciendo Cáritas, Cruz Roja, la Fundación Secretariado Gitano y la Fundación ONCE ha conseguido generar empleo para los que lo tienen más difícil, en el caso de las personas con discapacidad estamos hablando del triple de parados que la tasa general. Esto ha motivado que en los últimos años hayan pasado por la ONCE y su Fundación tres comisarios europeos, uno de ellos vicepresidente, para conocer nuestro modelo y hablar de él en Europa. Que el comisario de empleo pase por nuestras instalaciones y vea cómo manejamos los fondos y se vaya convencido del trabajo que hacemos y lo ponga como ejemplo es algo de lo que debemos sentirnos satisfechos en España. ■



Miguel Carballeda junto al presidente de Servimedia, Fernando Riaño, y el trabajador de la agencia más veterano, Carlos Arizcun, y la más joven, Beatriz García.